
I. Prostý infinitiv je jen po několika slovesech: 

 

- dürfen, können, mögen, müssen, sollen, wollen 

- kommen, gehen 

- hören, fühlen, sehen 

- lernen, lehren 

- bleiben, lassen, helfen 

 

 

II. Jinak je infinitiv spojen s zu. Závisí na: 

1) slovese: Es begann zu regnen. 

2) Podstatném jméně: Ich habe Angst, zum Zahnarzt zu gehen. 

3) Přídavném jméně: Es ist nicht möglich, alles zu wissen. 

 

        U sloves s odlučitelnou předponou se zu vkládá mezi předponu a 

sloveso: 

             Er entschied sich mitzugehen. 

 

 

III. sein + infinitiv + zu = trpná možnost, nutnost (lze, je nutno, musí se) 

                       Es ist überall zu bekommen. 

                       Die Ursache ist darin zu sehen, dass…… 

                        Die Aufgabe ist für Montan zu schreiben. 

      haben + infinitiv + zu = povinnost, konkrétní úkol podmětu (je povinen, má)               

                          Ich habe heute noch viel zu tun. 

 

 

IV. Infinitiv + zu se používá při krácení vedlejších vět. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Doplňte infinitiv: 

 

Es macht mir Spaß,- 

Ich spiele Schach. 

Ich bleibe lange im Bett. 

Ich beobachte die Vögel. 

 

Er hat keine Zeit, - 

Er geht nicht mit uns. 

Er nimmt nicht an der Konferenz teil. 

Er macht keinen Urlaub. 

 

Sie will – 

Sie kauft neue Schuhe. 

Sie fährt nach Italien. 

Sie entscheidet sich bis Freitag. 

 

Dokončete věty pomocí slovesa v závorce: 

 

Sie hat es noch nicht geschafft, (sich anpassen) 

Möchtest du mit uns ins Kino (gehen)? 

Ich brauche noch diesen Text (übersetzen) 

Es gefällt mir nicht, schon um 6 Uhr (aufstehen) 

Er entschied sich (mitfahren) 

Es hat keinen Sinn, mit ihnen (streiten) 

Bernd läßt sein Auto (reparieren) 

Es ist verboten, hier (parken). 

Es ist schwer, gleich (sich entscheiden) 

Ich bin nicht imstande, die Schublade (aufmachen). 

 

Přeložte: 

 

Nesmí dělat nic těžkého. Učí se hrát na klavír. Co mám dělat? Tady se nedá nic 

dělat. Nechám to být. Pomoz mi to zvednout! Zůstaňte sedět. Nemá důvod si 

stěžovat. Bylo by dobré si to pořádně rozmyslet. Nechce o tom nic slyšet. Slyším 

ji , jak hraje na housle. Nemůžeme jít na tu přednášku. Je to těžké, všechno 

stihnout. Začíná sněžit. Nezapomeň koupit chleba. Nemám chuť s ním o tom 

diskutovat. Zapomněl si zapsat to laboratorní cvičení. 

 

Vyjádřete jinak, použijte infinitivní konstrukci s zu: 

 

Diese Aufgabe kann man kaum lösen. 

Die Arbeit muss er bis 20. Mai abgeben. 

Das Gebäude muss renoviert werden. 

Die Arbeitszeit soll man effektiv ausnutzen. 

Dein Wunsch kann nicht erfüllt werden. 

Wir sollen die Prüfung spätestens bis Ende März ablegen. 

 


